
¿Apoya la Universidad a sus mejores estudiantes?

Diario Granada Hoy | 14/11/2013 | GRANADA | OPINION | RR002

¿Apoya la Universidad a sus mejores estudiantes

Todos sabemos que estamos en tiempos de crisis y que los fondos que las administraciones públicas dedican a la investigación científica son cada vez más escasos. Sin embargo, algunos recursos no han sido suprimidos del todo, como es el caso de los fondos destinados a las Becas de Colaboración, que son modestas ayudas asignadas a los alumnos que han finalizado el tercer curso de los estudios de grado y aspiran a desarrollar una carrera investigadora. El Ministerio de Educación ha asignado a la Universidad de Sevilla 62 de dichas becas, y en la normativa de la convocatoria se establece que el Consejo Social de la Universidad es el encargado de distribuirlas entre los distintos departamentos universitarios. Lo lógico sería suponer que deberían ser asignadas con criterios justos y adecuados entre los aspirantes más brillantes, de acuerdo con su expediente y méritos académicos. Pues bien, el Consejo Social ha fijado unos criterios entre los que figura excluir a los departamentos a los que les fue concedida alguna de dichas becas el curso pasado y resultan perjudicados departamentos de reconocido prestigio científico internacional por el alto nivel de sus publicaciones y resultados, en los que, precisamente por eso, muchos estudiantes están interesados en iniciarse en la investigación. Además, se pone de manifiesto que los méritos de los estudiantes no son determinantes, y parece que se olvida que un aspirante a una beca de colaboración, por lo general, ya ha sido admitido como alumno interno en un grupo de trabajo concreto y que no sería ético cambiar de departamento con el fin de poder recibir una ayuda merecida por su trayectoria. Si las becas de colaboración son para que las disfruten los alumnos, y no los departamentos, parece inconcebible que un alumno como nuestro hijo, con matrícula de honor en todas las asignaturas, con un historial académico destacado y estancias en centros extranjeros de prestigio, no tenga derecho a optar a una de esas becas si quiere continuar trabajando en el proyecto ya iniciado. Hace un mes decidimos enviarle un escrito al rector de la Universidad de Sevilla manifestándole nuestro desacuerdo y solicitándole que se tomaran algunas medidas correctoras para paliar esta situación, que puede dar lugar a agravios comparativos entre estudiantes y departamentos. Pero habiendo recibido el silencio como respuesta por parte del Rectorado, no cabe sino concluir que, por mucho que alardee de pretender la calidad y la excelencia, la Universidad de Sevilla no está interesada en ayudar y promocionar a sus mejores estudiantes, y que el futuro de estos estará, con casi total seguridad, en centros de investigación extranjeros. Carmen Hernández y Rafael Ayala

Una excelencia sin fondos

Diario Granada Hoy | 14/11/2013 | GRANADA | OPINION | RR003

Lapidario

CRUZ Roja ha puesto en marcha en Granada un servicio único para las familias sin recursos, un piso donde cocinar, hacer la colada y llevar a los niños para que reciban clases de refuerzo. Desde la ONG ponen alternativas reales para atender a la gente con una política alejada de la beneficencia y volcada en el terreno. A ellos, a sus familias participantes, tendrían que venir los expertos a explicarles sus teorías de los brotes verdes y de la recuperación del mercado de trabajo. De lo macro a la realidad va un abismo y ellos lo saben.

LA UGR ha conseguido un sobresaliente en su proyecto del Campus de Excelencia, una nota de la que pocas universidades españolas pueden presumir. El problema es que la institución comparte el problema que sufren muchos estudiantes brillantes: de nada o de muy poco sirve en este panorama hacer las cosas mejor. Por la gesta no recibirán ninguna financiación extra.

Universiada

'¿En 170.000 hectáreas no hay un pequeño trocito que se pueda convertir en pista de esquí

La celebración de los juegos universitarios de invierno (la Universiada) que tendrá lugar en Granada en 2015 protagonizó otra de las preguntas a Torres Hurtado. El evento se ha quedado cada vez más descafeinado después de que las pruebas de hielo salgan a Antequera y de que se diera el 'no' a las pruebas de esquí de fondo en La Ragua. 'El problema de La Ragua no es económico, es medioambiental pero esto ya lo sabía la Junta antes de darle el visto bueno al proyecto', dijo Torres Hurtado y se mostró extrañado de que en 170.000 hectáreas no haya un pequeño trozo que se pueda convertir en pista de esquí.

universidad 'No tenemos capacidad para absorber a todos los estudiantes'

LAS CLAVES 5

Diario Granada Hoy | 14/11/2013 | GRANADA | General Granada | RR008, RR009

universidad

'No tenemos capacidad para absorber a todos los estudiantes. Somos exportadores de materia gris'

La complicada situación laboral que golpea a la provincia despertó ayer la curiosidad de los asistentes al desayuno por saber qué está haciendo el Ayuntamiento en materia de empleo. Torres Hurtado recordó que Granada es una ciudad con un atractivo universitario muy grande pero que cada año salen miles de estudiantes que Granada no puede absorber. 'Somos exportadores de materia gris', relató el alcalde y recordó que el Consistorio no tiene competencias de empleo aunque se está construyendo un pequeño vivero de empresas al lado de la Facultad de Informática en el que participará la Confederación de Empresarios.

La Universidad de Granada informa

PLAZO DE INSCRIPCIÓN PARA EL PROCEDIMIENTO DE ACCESO A LA UNIVERSIDAD PARA MAYORES DE 40 AÑOS CON EXPERIENCIA LABORAL Y PROFESIONAL [CONVOCATORIA 2014]

De acuerdo con la legislación vigente, el Rectorado de la Universidad de Granada ha resuelto:

1º. Abrir un plazo de inscripción comprendido entre los días 18 de noviembre y 4 de diciembre de 2013, ambos inclusive, para quienes deseen participar en esta Universidad en el Procedimiento de Acceso por esta vía a los estudios de Grado de las Enseñanzas Universitarias.

2º. Podrán participar quienes reúnan los siguientes requisitos:

- Tener 40 años cumplidos antes del 1 de octubre de 2014.
- Poseer experiencia laboral y profesional, que deberá acreditarse a través del procedimiento recogido en la normativa.
- No poseer otros requisitos que habiliten para acceder a los estudios que se desean cursar mediante ese procedimiento.

3º. La inscripción se realizará a través de la web del Servicio de Alumnos: <http://serviciodealumnos.ugr.es>. Los impresos de inscripción serán presentados:

- Para los candidatos residentes en Ceuta, en la Facultad de Educación y Humanidades, C/ El Greco, 10, Ceuta.
- Para los candidatos residentes en Melilla, en el Campus Universitario de Melilla, C/ Alfonso XIII, s/n, Melilla.
- Para los candidatos de Granada y provincia, en el Negociado de Acceso del Servicio de Alumnos (Complejo Administrativo TRIUNFO, Cuesta del Hospicio S/N), Universidad de Granada.

Todos los candidatos deberán aportar:

- Fotocopia del Documento Nacional de Identidad o Pasaporte.
- Documentación que acredite la experiencia laboral y profesional recogida en la normativa.
- Original y fotocopia del impreso de precios públicos una vez realizado el ingreso.
- Original y fotocopia del documento actualizado de Familia Numerosa o minusvalía, en su caso.

4º. Los derechos del Procedimiento de Acceso para mayores de 40 años son de 58.70 euros, establecidos en el Decreto 83/2013, de 16 de julio. Dicha cantidad se ingresará en Caja Granada o en Caja Rural de Granada.

- A los alumnos que sean beneficiarios de familia numerosa de categoría general o especial se les aplicarán las exenciones que les correspondan de acuerdo con la legislación vigente.
- Igualmente, los alumnos que acrediten mediante un certificado expedido por la Consejería de Bienestar Social de la Junta de Andalucía una minusvalía igual o superior al 33%, estarán exentos del pago de los precios públicos.

El calendario para este procedimiento será el siguiente:

1. Presentación de solicitudes: Del 18 de noviembre al 4 de diciembre de 2013.
2. Publicación de los resultados de la valoración de los méritos aportados y, en su caso, calendario de entrevistas: 13 de febrero de 2014.
3. Plazo de reclamaciones: 14, 17 y 18 de febrero de 2014.
4. Fecha máxima de publicación de resultados definitivos: hasta el 22 de marzo de 2014.

Nota importante: quienes no superen esta vía de acceso, deben saber que el plazo de inscripción en la prueba de mayores de 25 y 45, será del 1 al 21 de marzo de 2014.

OBSERVACIÓN IMPORTANTE

PREINSCRIPCIÓN:

Quienes hayan superado los procedimientos de acceso para mayores de cuarenta años y deseen comenzar sus estudios universitarios, deberán participar en el proceso de admisión que regula el ingreso en los distintos centros universitarios, cuyos procedimientos, plazos, número de plazas y cupos de reserva, serán establecidos anualmente por la Comisión de Distrito Único Universitario Andalúz.



ugr | Universidad
de Granada

Un 'error' de la UGR obliga a empleados de los Comedores a devolver 1.000 euros

FETE-UGT anuncia huelga en el servicio al entender que el dinero cobrado forma parte de un acuerdo firmado por el rector en 2010

Diario Granada Hoy | 14/11/2013 | GRANADA | General Granada | L. Mingorance granada | RR016

Si no se llega a un acuerdo, los estudiantes que acudan a los Comedores Universitarios el próximo miércoles se encontrarán, por unas horas, con las bandejas y los platos vacíos. Los cuatro centros dependientes de la UGR: Campus Centro, Fuentenueva, Aynadamar y Campus de Cartuja están organizando una huelga convocada a través de FETE-UGT de la que todavía se están ultimando los detalles. El motivo de esta protesta es la anulación del acuerdo de compensación de las especiales condiciones del servicio de hostelería con fecha a 31 de mayo de 2004, para regularizar el pago de festivos.

Este acuerdo contempla, en primer lugar, un concepto económico por especiales condiciones de trabajo que fue prorrateado en doce meses así como un segundo, referido al pago de los sábados durante el tiempo que los comedores están abiertos, que cada año varía en función del calendario.

Un documento que se vio reforzado en 2010 cuando el actual rector se presentó a candidato, pues 'ellos prometieron en esos momentos subir la cantidad del servicio de comedores'. Hecho que no se quedó en una promesa, sino que se llevó a cabo de tal forma que en 2010 se dio una orden de pago de 70 festivos en lugar de 35. Sin embargo, el gerente ha decidido congelar este acuerdo y solicitar a los trabajadores el dinero cobrado desde 2010 afirmando que se trata de un acuerdo erróneo pese a que está firmado por el actual rector de la UGR. Según informan en una nota, el gerente ha paralizado el pago de estos festivos y además exige la devolución de las cantidades, según él indebidas, desde 2010. 'Estamos hablando de una cantidad anual a devolver de aproximadamente 1.148 euros anuales, unos 95,69 brutos al mes'.

Aunque el gerente lo califica de error, desde FETE-UGT, creen que este recorte está más bien relacionado con las propias cuentas de la Universidad que han llevado al gerente a tener que recortar 'y que mejor manera que de los Comedores Universitarios', se lamenta Marisa Bautista, secretaria de organización.

Entre las soluciones que propone la gerencia para resolver este conflicto se ha propuesto, por un lado, la devolución de ese supuesto 'pago indebido', ó mediante el desempeño por parte de los trabajadores de horas de trabajo repartidas en la primera quincena de julio.

El martes se reunirán con González Lodeiro

Antes de emprender acciones contra esta medida, FETE-UGT anunció ayer que tiene prevista una reunión con el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro para tratar el asunto. La cita tendrá lugar el martes y de esta reunión esperan no tener que llegar a la huelga pues 'él mismo firmó este acuerdo en 2010'. Sin embargo, si la reunión no sale como esperan están dispuestos a hacer huelga durante dos horas, aunque todavía está por concretar.

Máxima calificación al Campus BioTic en la evaluación de su rendimiento

Una comisión internacional da un sobresaliente al proyecto de la Universidad, aunque no supondrá financiación extra

Diario Granada Hoy | 14/11/2013 | GRANADA | General Granada | B. Rico Granada | RR017

Debido a la situación económica, advierten de la necesidad de mejorar algunos puntos

El Campus **BioTic** Granada ha obtenido por segunda vez la máxima calificación (A) en la evaluación externa de su rendimiento por parte de una comisión internacional. Fue el pasado 10 de noviembre cuando la comisión de seguimiento de los Informes de Progreso de los diferentes Campus de Excelencia Internacional (CEI) hizo pública sus valoraciones.

El campus granadino forma parte de un proyecto orientado a conseguir la calificación de CEI y parte de cuatro grandes áreas estratégicas como la Biosalud, los Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), el Sistema Tierra y Patrimonio y Cultura.

Todo ello se produce gracias a la que se denomina una 'agregación estratégica' en la que, junto con la Universidad de Granada, intervienen en un primer nivel la Agencia Estatal Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS).

El rector, Francisco González Lodeiro, y el profesor Teodoro Luque, coordinador de este Campus de Excelencia Internacional, presentaron ayer el Informe de Evaluación realizado por el comité internacional al **BioTic** Granada.

En el caso de **BioTic**, tras evaluar su rendimiento desde su inicio hasta el 30 de junio de 2013, la Comisión ha destacado el buen progreso en docencia, actividad científica y transferencia, transformación de campus y sostenibilidad, además de su especialización, agregación e internacionalización.

El progreso hacia la consecución de los objetivos marcados hasta 2015 ha sido 'sobresaliente', calificación que han logrado 'muy pocos' proyectos CEI en España, tal y como destacaron ayer sus promotores.

Entre las fortalezas, los evaluadores subrayan la mejora en los rankings internacionales, el aumento del número de artículos publicados en revistas académicas de primera categoría o el alto nivel de participación en programas de movilidad internacional.

También el excelente progreso en el ámbito de las TIC, las acciones específicas para la mejora docente, las acciones específicas para la mejora docente en el seguimiento de egresados y la oferta en idiomas extranjero o el desarrollo del campus en edificación y accesibilidad.

Sin embargo, debido a la coyuntura económica en la que se desarrolla el proyecto, advierten de la necesidad de seguir aumentando la transferencia tecnológica, de la falta de financiación externa dirigida a investigación, del número reducido de estudiantes internacionales de posgrado y de la visibilidad relativamente baja de una de las cuatro áreas estratégicas del CEI **BioTic**: Cultura y Patrimonio.

Precisamente, el coordinador del CEI **BioTic** reconoció las limitaciones de financiación debido a que no ha habido convocatorias en 2012, 2013 y parece que no habrá en 2014, por lo que 'viven' de los recursos económicos obtenidos en 2011 y 2010 y de los propios de la Universidad de Granada. También precisó que el objetivo es que los proyectos se vayan financiando con el apoyo de la iniciativa privada a la investigación.

'La Secretaría del Estado vio el interés de saber como evolucionaban las universidades a través de una comisión externa', argumentó Lodeiro sobre la permanencia de los proyectos de los CEI a pesar de que se haya eliminado prácticamente el incentivo económico.

Lodeiro muestra su 'perplejidad' por las Erasmus

El rector expresó ayer su 'perplejidad absoluta' sobre el reciente cruce de opiniones entre el Ministerio de Educación y la Comisión Europea (CE) sobre el programa Erasmus, por cuyo futuro mantiene 'preocupación'. González Lodeiro mostró su sorpresa sobre esta materia porque en un momento se oiga al respecto 'una cosa y luego otra'. 'Estamos en una situación de perplejidad, ya no sabemos si vamos a tener más dinero, menos dinero, si van a financiar por alumno, por perros callejeros, no se saben los criterios de la Comisión'. Para los próximos cursos y hasta el año 2020 se dispondrá de más recursos, si bien

Lodeiro apostilló que no cuenta con datos fiables.

rugby. El jugador granadino Roberto Sojo se coloca en cabeza de las estadísticas individuales del CD Universidad de Granada tras cuatro jornadas disputadas. Ha jugado todos los minutos (320) y empata con Migue García como máximo anotador (12). Destaca el estreno en Liga del argentino Damián Campana, lesionado en pretemporada.